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《与神同行》 

灵魂的锚（1） 
 

 

希望或者说盼望，对人来说是健康的，人生应该有希望，才有动力活下去。神给人希望，特

别是在我们遇到困境和试炼的时候，神要给我们安慰和盼望，在我们不知道前路如何，不懂

得怎样去度过一些困境的时候，神会给我们力量和指引。即使我们知道怎样去处理和面对一

些困难，但是结果怎样，也不是由我们去控制的，那就是说，我们不能预知结果如何。 

 

希望对每一个人来说，也许都会有不同的表达方式。有些人说：“我希望我所属的队伍能够

获胜。我希望我可以在今年里获得晋升。又或者说，我希望今年可以加薪多少，我希望今天

不下雨，所有这一切都是希望，人总有大大小小的期望和希望，对人和对事我们都可以表达

出自己的希望。” 

 

世界上最可怜的人，就是没有希望的人，没有希望的人，不能生存下去。只是有些人活着真

的是没有希望的，他们被惧怕和压力压得他们喘不过气来，觉得自己毫无希望。他们觉得自

己所处的景况很恶劣，自己既不能改变现状，也无力去作出控制，他们什么都不能做，只能

够默默的接受，觉得很无奈。前面好像是无底的黑洞那样，没有尽处，每一件临到他们身上

的事，都是坏事，都是黑暗的。 

 

“绝望”是一种非常可怕的感觉，圣经箴 13:12 说：“所盼望的迟延未得，令人心忧；所愿

意的临到，却是生命树。”这里说，“所盼望的迟延未得”，这是什么意思呢？那就是说，我

们心里所渴望的，过了好久都没有实现，都得不到。正因为等了好久依然得不到，所以最终

会让人感到绝望，因为觉得最后也不会得到。当某个恶劣的处境持续太久的时候，我们本来

满怀希望的心，也会逐渐变得失去希望，最后只剩下绝望，我们的心灵和情绪都会受到极大

的打击，会感到再不会有转机和希望。不但如此，心中绝望的人，往往身体也会受到影响，

象是生病或者是浑身都感到不舒服，因为情绪是会影响到身心灵各方面的。一个活在压抑下

的人，可以变得百病缠身。 

 

很多时候我们都会听见人说，“我绝望了，这情况不会再有转机了”，也许我们也说过类似的

话。然而弟兄姊妹，如果你是信靠神的，如果你相信世上有神的，你不必感到绝望，不论环

境是怎样的恶劣和无望，我们是依然有希望的，因为在神永远有希望。可能从人的角度来

看，这是个解不开的死结，是没有希望，没有转机的可能性，我们的感觉也许也会这样，因

为人已经再没有任何可以作的事了，但是在这情况之下，只要我们抬头望神，在神依然是有

希望的。 

 

在人生许多处境中，我们的确会感到绝望，但是对相信耶稣基督作救主，神是我们的天父，

圣灵又是居住在我们心中的人来说，人生无论怎样都不会绝望，这一点我们应该一生谨记。

即使人看为是绝望的事，只要交到神手中，是依然有转机的，有希望的。在我们要思想到一

些让人绝望的处境之前，让我们先来看看神怎样论到希望，圣经怎样给我们希望的信息。 

 

我们来看来 6章，作者在这里讲到了神的信实以及应许，他要指出神的应许是真实的，是可

信的。经文讲到了亚伯拉罕的生平，神曾经应许亚伯拉罕，要赐他一个儿子，然而亚伯拉罕

和他的妻子都已经年纪老迈，都过了生育的岁数，在人看来是不可能怀孕生子的。然而神明

明的对亚伯拉罕说：“我要赐给你一个儿子，你妻子将要生一个儿子，而且万国都要因你和

你的后裔得福，我要使你和你的后裔，成为施福的器皿。” 
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当神把这个喜讯告诉亚伯拉罕夫妇的时候，他的妻子听了之后发笑，也许觉得这实在太没有

可能了，我怎么能怀孕生子呢？他们必定会有自己的想法，也是一般人都会有的想法，觉得

根本就没有可能。很可能当神告诉他们的一剎那，他们相信接受；后来一看情况，看看自己

的条件，就觉得太不可信了，因为现实根本就不容许发生这样的事，这些客观的因素，是人

人都知道的。后来，为了促成神这应许的实现，亚伯拉罕竟然接纳了妻子的建议，娶了撒拉

的使女夏甲为他生子，这违反了神的原意，亚伯拉罕在这事上犯了罪，他不忠于神，他没有

完全顺从神的指示和吩咐去做，却擅作主张，虽然后来生了儿子以实玛利，但这却不是神应

许要给他的儿子。 

 

神给了亚伯拉罕一个应许，但神却有祂成就的时候和日期，神是不会失信的；但可惜亚伯拉

罕却等得不耐烦，以为用自己的聪明和方法，去助神一臂之力，结果坏了神的事情，得罪了

神。不过，神不因此就收回祂的应许，神所许诺过的事，必按时候和日期完成，到最后神的

信实依然不变，神照祂所说的，把以撒赐了给亚伯拉罕，神的应许依然是实现的，不因为亚

伯拉罕犯罪而收回。 

 

没有任何情况能够改变神的承诺，神的应许既然是没有条件的，神就不会因着任何情况而有

所转变，神一样给亚伯拉罕儿子，而且照祂所说的，使他的后裔成为万国的祝福。后来，神

吩咐亚伯拉罕到摩利亚山去，在那里把他的独生的儿子以撒献给神，作为燔祭，亚伯拉罕将

要在那里亲手杀死自己的儿子。亚伯拉罕到这个时间，信心已经有所增长，不像从前那样的

只看环境和自己的限制，所以他顺服神，将儿子带到摩利亚山去，正预备起刀砍下去的时

候，神制止了他和为他预备了一只羊羔，代替他儿子献上给神，因为神已经试验出亚伯拉罕

对祂的爱，是真诚的，他真是让神居首位的，以神为心中最深的爱慕。弟兄姊妹，神的应许

是不能废的，无论环境怎样恶劣，怎样变迁，怎样不可能，神依然要实现祂所承诺过的。 

 

好，来 6:13-20这样说：“当初神应许亚伯拉罕的时候，因为没有比自己更大可以指着起誓

的，就指着自己起誓说：论福，我必赐大福给你；论子孙，我必叫你的子孙多起来。这样，

亚伯拉罕既恒久忍耐，就得了所应许的。人都是指着比自己大的起誓，并且以起誓为实据，

了结各样的争论。照样，神愿意为那承受应许的人，格外显明祂的旨意是不更改的，就起誓

为证。藉这两件不更改的事，神决不能说谎，好叫我们这逃往避难所，持定摆在我们前头指

望的人，可以大得勉励。我们有这指望如同灵魂的锚，又坚固又牢靠，且通入幔内。作先锋

的耶稣，既照着麦基洗德的等次，成了永远的大祭司，就为我们进入幔内。” 

 

我希望我们留意的，是来 6:19所说的：“我们有这指望如同灵魂的锚，又坚固又牢靠，且通

入幔内。”对弟兄姐妹来说，耶稣基督就是我们的锚，是我们的靠山，是我们随时都可以依

靠的，在人生的暴风两中，神要作我们的锚，祂要给我们够用的恩典。我们生命中的盼望，

就是这锚，它可以帮助我们安然度过人生种种的险境和风暴，因为我们和耶稣基督有着个别

的关系。 

 

圣经很多经文都谈到希望，或者说盼望，而盼望是人生命中正常的，美好的，健康的部份。

我每一天都需要希望的支持，一清早起来，我们就充满着希望，若是没有希望，我们就不知

道怎样活过这一天。所以，每一个人的生活都会有希望，在我们的工作上，在我们跟人的关

系上，我们都怀有希望，这成为了我们前进的动力。 

 

无论各人的希望是什么，总之有希望都是好事，是应该的，我们希望事情会有好转，希望自

己会有好的身体，生病的希望自己尽快康复和痊愈，我们希望自己的经济情况会有好转，希
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望国家会有安定，希望世界和平，希望恶劣的环境会有转机等等。要不是我们怀有希望，我

们怎样在逆境下生存和前进呢？有时候我们祷告了，我们也希望事情会有转机，我们希望神

垂听祷告，用大能的手在其中工作。 

 

有时候我们的希望很简单，要求很低，有时候我们的希望很微小，因为不敢期望得太多，得

不到所希望的。我们希望，但这没有成为事实，所以我们不敢奢望，因为徒然只有希望，也

是不够的，希望实现了，这才真的让人高兴。而且，希望到实现总会有一段时间，它要求我

们耐心去等候，而且坚持着这希望，不要让它褪色。我们要将焦点放准确，当情况变坏的时

候，我们得坚持下去，不放弃，不罢休，不被恶劣的环境所伤，不被风暴吹倒。 

 

经文说“耶稣基督是我们灵魂的锚，是我们希望的对象，是我们希望的所在，这锚是又固又

牢靠的”，这两个特色正是描写耶稣基督的。为什么希伯来书的作者要形容“我们的指望，

就如同灵魂的锚”呢？而且作者又特别描写出这锚的特征来，是又坚固又牢靠的，就好像船

跟锚之间的关系。这其实是告诉我们，一旦我们获得这锚之后，我们就会感到有保障，我们

就会坚定不移，因为它是又坚固又牢靠的，是不会左摇右摆的，不会飘来飘去的，也不会被

吹走的。反而它是坚固的，是牢不可破，是既安全又有保障的。 

 

神给信他的人的指望是这样的坚固，是能够保守我们经过人生的种种风暴，当巨浪滔天，向

我们冲击过来的时候，这锚可以让我们稳定，让我们有重心，不会被风浪冲走，不会在汪洋

中飘流。即使是排山倒海的困难，即使是一浪接一浪的波折，我们因为有神作我们生命的靠

山，我们也可以依旧屹立不倒。在很多人都倒下去的时候，在很多人都受不住而放弃的时

候，我们依旧可以站立得稳，不会失脚。神已经给了我们这样稳固的锚，作为我们人生的依

靠，所以基督徒的人生，是最有依赖的，是最坚固稳妥的。它可以经历人生各种的试炼和考

验，它可以领我们平稳的穿越人生的风暴，而不让我们受到任何的伤害和损失。 

 

不是每一个人都有这种盼望的，但是对信耶稣的人来说，这是神给我们每一个在耶稣基督里

的人所拥有的盼望。到底具体来说，这是一种怎么样的盼望呢？比方说，每一个基督徒都希

望走在神的旨意之中，都希望明白神对我们生命所定的旨意。有时候，我们真的不是百分之

百明白神在我们身上的旨意，我们不完全晓得自己应该怎样去做，或者怎样去走，我们在开

始的时候，总是以希望来作为开始，我们会希望自己是走在神的旨意之中。因为那个时候我

们还不能绝对确定，所以我们只能怀着这种希望，希望是走在神的旨意之中。或者我们对神

的信心还是幼嫩，又或者我们未真正好好的充份祷告，又或者事情来得很突然，迫得要我们

马上作出决定来，所以我们很希望自己是走在神的旨意之中。 

 

希望往往是信心的开始，它不等同信心，它只是信心的起步而已。信心是比希望更进一步

的，因为希望只是一种期待，只是一种渴望，希望一些事情将会如期发生。但是信心却是对

即将发生的事情充满信心，而我们信心的程度和等级是跟我们属灵成熟的程度成正比的。这

当然也跟我们所面对的，是什么性质的事情成正比。我可以对这个情况充满信心，但是神却

可以把我们带到一个我们感到毫无信心的情况里，叫我们的信心顿时变得很弱。 

 

在我们缺乏信心的时候，我们只能希望，而一如我刚才所说的，希望是信心的开始，我们告

诉神，我们不知道祂的旨意是什么，我只希望这就是我所应该走的路，我所应该朝的方向，

我们以希望作为开始，然后慢慢把信心建立起来，然而有些时候，希望和信心也是混合在一

起，分不开的。而在圣经里，希望和信心，以及信靠，有时候也是交互着来应用的。不过，

我们希望某些事情发生的话，我们会说，“我们希望如此如此。”这是什么意思呢？意思就是

说，“我不知道情况会不会像我所希望的发生，但是我却很的渴望。” 
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每一个活得健康的人，心中都是充满着希望的，即使有些事情我们不能知道，属于未知之

数，我们不知道神的心意是什么，但是当我们谦卑自己去寻求神的旨意的时候，我们内心的

希望会化成信心，那就是说，它经历了一个转化的过程，本来只是希望，但是在祷告后它转

化成为了信心，我们可以转而感谢神，因为我们看见了事情将会怎样怎样发生。一个真正有

信心的人，能够在事情还没有发生之前就感谢神，因为信心使他预先看见了事情的结局。 

 

很多时候，即使我们祷告，去寻求神的旨意，但是神不一定全部具体告诉我们，因为有些事

情对我们来说，是隐祕的事，它是属神的，是神不启示我们知道的，神没有责任向人交代些

什么，神有绝对的主权和意旨，祂不用向人交代和解释，更不用人的批准，所以我们不一定

能明白，我们只能对神有盼望，就是这么多而已。希伯来书的作者用“锚”来形容神所给他

们的盼望，是因为他们都明白锚是什么物件，那是船只用的，是在停泊的时候抛到海里，用

来固定位置，免得船只飘摇不定的。船不能没有锚，不然的话，它会随风飘走，或者撞在石

头上。 

 

我们信耶稣的人，神给我们有盼望，这盼望就如同坚固的锚那样，是安全和稳妥的，能够禁

得起任何人生的风浪，不但这样，神所给人的盼望，还能够成为我们生命的喜乐，它能让我

们有真正的欢笑和快乐。多少时候，我们在祷告中会说，“但愿事情能够这样发生”，或者是

“有这样的结局”，这样的祷告，其实表示我们并不能肯定情况会怎样，我们没有肯定的信

心，但却希望事情会这样发生，但是如果我们肯一直的依靠神，神会将我们的希望转化为信

心，叫我们相信神能够为我们成就这样的事。 

 

来 6:19 说：“我们有这指望如同灵魂的锚，又坚固又牢靠，且通入幔内。”跟着 20节说：

“作先锋的耶稣，既照着麦基洗德的等次，成了永远的大祭司，就为我们进入幔内。”到底

这是一份怎样的盼望呢？作者提到了作先锋的耶稣，也提到了祂是作大祭司的，而且祂是按

着麦基洗德的等次来作大祭司。其实，简单来说，作者要表达的就是，我们的希望乃是耶稣

基督，祂就是我们的盼望，祂是我们人生的锚和依靠。我们的希望就在于跟祂所建立的关系

上，那是一个稳固的基础。 

 

提前 1章，保罗写信给年青的工人提摩太，勉励他该怎样作主的仆人，怎样和教会中的人相

处，开始的 1:1保罗说：“奉我们救主神，和我们的盼望基督耶稣之命，作基督耶稣使徒的

保罗。”这里保罗也称耶稣基督是我们的盼望。 

 

来 6:20 提到耶稣是作我们的先锋，祂是先我们到天上去的，祂是首先从死里复活，如今升

天坐在父神宝座右边替我们代求的。而祂如今也是作我们的锚，是我们人生的倚靠，我们一

旦和祂建立了关系之后，祂就一生作我们的依靠和盼望。我们的盼望是跟着耶稣成就来的，

耶稣基督是我们的先锋。 

 

亲爱的弟兄姐妹，这一切都只限于神的儿女身上，不是给每一个人都有的应许，这奇妙的应

许只属于属神的人。我们有耶稣基督作我们的盼望，作我们灵魂的锚，祂替我们死，叫我们

靠祂得生。耶稣愿意作我们人生的中心，祂活在我们里面，作我们的引导；祂又在天上父神

宝座的右边，替我们祈求。耶稣基督在天上，为着我们的需要代求，祂要赐给我们喜乐和平

安，祂也要垂听我们的祷告，我们活着有耶稣，就有最大的保障。 

 

罗 15:13 说：“但愿使人有盼望的神，因信，将诸般的喜乐平安，充满你们的心，使你们藉

着圣灵的能力，大有盼望。” 
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这里保罗形容神是“使人有盼望”的神，因为祂乐意我们活在喜乐中，活在有盼望的生活

里。神不但使人有盼望，神还将诸般的喜乐平安充满我们的心，使我们的喜乐和平安能够满

溢出来。平安和喜乐都能够增加我们的盼望，使我们的盼望变得坚固，让我们对环境，对事

物和人都有正面的看法，对人生也有正面和积极的态度。我们得着耶稣基督的，就得着了人

生的盼望，就有平安和喜乐，就有永恒的依靠。 

 

亲爱的弟兄姐妹，今天基督徒的生活是“进入幔内”的生活，是靠着耶稣基督坦然无惧的来

到神面前，享受祂的同在生活，我们只要全心全意依靠神而活，圣灵就可以透过我们结出许

多的果子来。加 5:13 说：“弟兄们，你们蒙召，是要得自由，只是不可将你们的自由，当作

放纵情欲的机会，总要用爱心互相服事。”16-18节又说：“我说：你们当顺着圣灵而行，就

不放纵肉体的情欲了。因为情欲和圣灵相争，圣灵和情欲相争，这两个是彼此相敌，使你们

不能作所愿意作的。但你们若被圣灵引导，就不在律法以下。” 

 


